

der Finanzierung Finnlands interessierten amerikanischen Bankmännern in Dollar beziffert worden. Die niedrigste Schätzung des Geldwertes der athletischen Leistungen Finnlands wird auf zehn Millionen Dollar beziffert. Die Geschichte von Nurmis großem Beitrag zur Kreditwürdigkeit der finnischen Regierung wurde gestern in der Wallstreet erzählt. Sie begann mit den Erfolgen der finnischen Athleten während der Olympischen Spiele in Paris und setzte sich mit den gegenwärtigen Erfolgen des großen finnischen Läufers und seiner Genossen über die amerikanischen Athleten fort. Tausende von Anfragen gelangen augenblicklich Tag für Tag an die finnischen Konsulate in New York, Chikago und in anderen amerikanischen Städten, ebenso wie an den finnischen Gesandten in Washington. — Die Käufer finnischer Bonds scheinen das Vertrauen zu haben, daß eine so muskelstarke Rasse, wie die Finnen es nach ihren athletischen Siegen sind, auch die Stärke zur rechtzeitigen Tilgung ihrer Schulden haben werden.“

Die „Amerikanischen Stimmen“, die diese Nachrichten zitieren, schließen daran die Bemerkung, daß diese Athleten wie Nurmi ihrem Lande durch sportliche Leistungen ebensoviel genützt haben wie andere durch militärische Großtaten.

Nurmi hat durch seine Langstrecken-Siege auf der Pariser Olympiade 1924 den sportlichen Ruhm Finnlands über die ganze Erde hin und in alle Volksschichten getragen. Er schließt damit nach außen hin eine Entwicklung ab, die in Sportkreisen schon lange bekannt war: eine für das kleine Finnland geradezu erstaunlich große Anzahl von Sportsleuten hatte den sportlichen Ruhm der Nation auf den bedeutendsten internationalen Meetings längst

fest begründet. Die finnischen Langstreckenläufer, die Brüder Kolehmainen, fanden vor dem Kriege bei den internationalen Wettbewerben selten einen Gegner, den sie zu fürchten brauchten. Auf der Stockholmer Olympiade errang der Finne Taipale einen Doppelsieg im Diskus- und Speerwerfen, und 1924 holte in Paris wieder ein Finne — Myrrhae — die olympischen Lorbeeren im Speerwerfen. Neben diesen ganz Großen gibt es noch eine sehr große Anzahl finnischer Sportsleute, die bei internationalen Sportkämpfen ausschlaggebende Rollen gespielt haben. Die Kreditfähigkeit, die Nurmi jetzt seiner Nation in Wallstreet verschafft hat, ist also das letzte Ergebnis einer langen Tradition.



Uruguayische Karikatur nach dem Pariser Fußballsieg 1924

Wie sich die Europäer das Fußballspiel in Südamerika vorstellten . . .